
 
 
 
 

Aux catéchumènes qui attendent, avec impatience, 
leur baptême. 

 

 
 

Reprendre souffle en méditant les Actes des Apôtres. 
 
 

Cher(e)s ami(e)s catéchumènes, 
 
Nous savons combien il vous est difficile de vivre ce temps Pascal sans connaître le               

jour où, enfin, vous pourrez recevoir le baptême. Ce baptême auquel vous vous préparez              

depuis plus d’un an et que vous désirez de tout votre cœur. Pour lutter contre le                

découragement et reprendre souffle pour parcourir les quelques semaines qui vous séparent            

encore de celui-ci nous vous proposons, tout au long de ce mois de Mai, de découvrir et                 

méditer le livre des Actes des Apôtres. 

En effet, durant le temps Pascal, l’Église propose chaque jour une lecture extraite du              

livre des Actes des apôtres écrit par saint Luc. Il constitue en quelque sorte le deuxième                

tome de son évangile et nous parle de la diffusion de la parole de Dieu de Jérusalem                 

jusqu’aux extrémités de la terre, grâce à la force de l’Esprit Saint reçu par les apôtres à la                  

Pentecôte alors qu’ils sont « confinés » au cénacle. 

Et il faut bien le reconnaître, ce livre des Actes des apôtres obéit à un rythme                

« essoufflant » ! Comme si l’Esprit Saint avait mis le pied sur l’accélérateur pour provoquer la               

diffusion de l’Évangile par les apôtres qui, sans lui, n’auraient sans doute pas eu l’audace de                

sortir de leur sécurité pour annoncer au monde la Bonne Nouvelle de Jésus ressuscité,              

vainqueur de la mort et sauveur des hommes. 

Ce livre peut nous aider à vivre ce temps de confinement, en nous laissant pousser               

par le souffle de l’Esprit Saint qui le traverse de part en part et qui peut nous donner un                   

solide coup de main pour tracer des chemins neufs avec un esprit d’initiative et de              

créativité.  

Alors, laissons-nous porter par ce souffle nouveau et regardons ce que l’Esprit Saint             

suscite en nous comme manière de vivre sa foi durant ce temps de confinement. 
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et l’Équipe diocésaine du catéchuménat 



Semaine 1, du 04 au 10 mai : Dieu appelle ! 

Être « remplis de l’Esprit Saint » pour vivre un appel « renversant » ! 

Nous vous proposons de commencer par la vocation de St Paul puisque nous prions              

particulièrement cette année pour les vocations avec la boite à prière qui circule de foyers               

en foyers et dont le thème est « Cultivons ensemble la vocation de chacun ». 

Ac 9, 1-19 : 

01 Saul était toujours animé d’une rage meurtrière contre les disciples du Seigneur. Il alla              
trouver le grand prêtre 
02 et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s’il trouvait des               
hommes et des femmes qui suivaient le Chemin du Seigneur, il les amène enchaînés à               
Jérusalem. 
03 Comme il était en route et approchait de Damas, soudain une lumière venant du ciel               
l’enveloppa de sa clarté. 
04 Il fut précipité à terre ; il entendit une voix qui lui disait : « Saul, Saul, pourquoi me                
persécuter ? » 
05 Il demanda : « Qui es-tu, Seigneur ? » La voix répondit : « Je suis Jésus, celui que tu              
persécutes. 
06 Relève-toi et entre dans la ville : on te dira ce que tu dois faire. » 
07 Ses compagnons de route s’étaient arrêtés, muets de stupeur : ils entendaient la voix,             
mais ils ne voyaient personne. 
08 Saul se releva de terre et, bien qu’il eût les yeux ouverts, il ne voyait rien. Ils le prirent par                    
la main pour le faire entrer à Damas. 
09 Pendant trois jours, il fut privé de la vue et il resta sans manger ni boire. 
10 Or, il y avait à Damas un disciple nommé Ananie. Dans une vision, le Seigneur lui dit :                 
« Ananie ! » Il répondit : « Me voici, Seigneur. » 
11 Le Seigneur reprit : « Lève-toi, va dans la rue appelée rue Droite, chez Jude : tu              
demanderas un homme de Tarse nommé Saul. Il est en prière, 
12 et il a eu cette vision : un homme, du nom d’Ananie, entrait et lui imposait les mains pour                  
lui rendre la vue. » 
13 Ananie répondit : « Seigneur, j’ai beaucoup entendu parler de cet homme, et de tout le              
mal qu’il a fait subir à tes fidèles à Jérusalem. 
14 Il est ici, après avoir reçu de la part des grands prêtres le pouvoir d’enchaîner tous ceux qui                  
invoquent ton nom. » 
15 Mais le Seigneur lui dit : « Va ! car cet homme est l’instrument que j’ai choisi pour faire                
parvenir mon nom auprès des nations, des rois et des fils d’Israël. 
16 Et moi, je lui montrerai tout ce qu’il lui faudra souffrir pour mon nom. » 
17 Ananie partit donc et entra dans la maison. Il imposa les mains à Saul, en disant : « Saul,                 
mon frère, celui qui m’a envoyé, c’est le Seigneur, c’est Jésus qui t’est apparu sur le chemin                 
par lequel tu venais. Ainsi, tu vas retrouver la vue, et tu seras rempli d’Esprit Saint. » 
18 Aussitôt tombèrent de ses yeux comme des écailles, et il retrouva la vue. Il se leva, puis il                  
fut baptisé. 
19 Alors il prit de la nourriture et les forces lui revinrent. Il passa quelques jours à Damas avec                  
les disciples. 
 



 
 
 

 
 
La conversion de saint Paul par Nicolas Bernard Lepicie 

 



 

Méditation : 

 

L’expérience de Paul n’apparait-elle pas comme le type même d’un « coup de            

foudre » spirituel ? Le récit ne donne-t-il pas l’impression d’une vocation instantanée où Paul              

serait devenu d’un seul coup chrétien et apôtre ? La description qu’en fait le récit : la lumière                  

éblouissante, la chute par terre, la voix venue du ciel, l’aveuglement, l’entrée à Damas              

conduit par la main, ne conduit-elle pas à cette impression d’un appel exceptionnel ? 

Dans les Actes, nous trouvons deux autres récits de la vocation de Paul (Ac 22, 3-21 ;                 

Ac 26, 9-18). Quand nous comparons les trois récits, nous nous apercevons que les éléments               

spectaculaires diminuent. Du déroulement extérieur qui rapporte des faits concrets, on           

passe de plus en plus à l’événement intérieur et à sa signification. Paul lui-même ne décrit                

nulle part ailleurs dans ses lettres le déroulement extérieur de cet événement et son              

caractère extraordinaire. Par contre, il témoigne du bouleversement qu’il a vécu et combien             

cette expérience fut déterminante pour lui. Cette expérience ne peut être comprise qu’en             

relation avec d’autres. Paul va établir un lien direct entre sa vocation et sa mission. Il va                 

découvrir peu à peu une nouvelle façon d’être et d’agir en conformité avec sa foi en Jésus                 

Christ. Ce qui s’est passé sur la route de Damas ressemble à ce qui se passe lorsque retentit                  

l’appel de Dieu : une rencontre du Christ orientant vers la rencontre et le service des autres.                 

Cette vocation de Paul, est-elle très différente des nôtres ? 

 

En ce temps de confinement, nous avons plus que jamais l’occasion de nous             

interroger, de prendre des temps de silence, de changer nos habitudes jusqu’à nous poser              

cette question : « Qu’est-ce que Dieu attend de moi ? »  

Que le Seigneur nous donne la grâce de voir ce que nous ne voyons pas ! 

 

 

 

  



Prière pour les vocations : 

Père très bon, toi notre créateur, 

Par le baptême, nous devenons 

 frères et sœurs de Jésus, ton Fils bien-aimé. 

Apprends-nous à reconnaître en chacun 

 les dons variés de ta grâce. 

 

Seigneur Jésus, notre frère ressuscité,  

Tu as appelé des apôtres pour rassembler l’Église, 

Corps du Christ pour la multitude. 

Aujourd’hui, tu appelles chaque baptisé 

à devenir saint. 

 

Esprit Saint, par tes dons, 

Tu fais de nous de bons jardiniers, 

Pour cultiver ensemble la vocation de chacun. 

Continue à appeler dans ton Église de Saint-Denis,  

Des diacres et des prêtres, 

Des couples et des familles, 

Des religieux et des consacrés,  

Des baptisés, témoins de ton amour. 

 

Apprends-nous Seigneur, comme Marie, 

A répondre à ton appel avec confiance, 

A la suite de Jésus. 

Amen.  

 

 

Sur le site internet du diocèse, vous pouvez écouter les témoignages de…… 

 


